
важно_Четверг, 10 декабря 2009 года 
№234 (11815)

начеку

Вашей газете 75 лет

Ежедневная городская газета 
Основана в 1934 году 

Т

стр. 2стр. 2

Окончание на  стр. стр. 22 

туризм

тр

тр

трuбуна
cургутская_ 

Ф
от

о 
Ле

он
ид

а 
Бе

ре
зн

иц
ко

го

 стр. 4

тр

Отдых по-югорски

стр. 3

Прощай, боевая машина!

тр

У коррекционных
школ –
спартакиада

Иностранцев
продолжают
заказывать

10 декабря

�0,5723 �0,5434
30,7562 45,2608

Даже овсяные хлопья 
подделывают

Сургутяне,
осторожнее!

яжелую военную 
технику погрузили  на спе-
циальную автоплатформу и 
увезли в окружной центр в со-
провождении машин ГИБДД. 
Известно, что окружные вла-
сти заплатили за эту пере-
возку два миллиона рублей. 
В мероприятии, которое ку-
рировала городская адми-
нистрация, приняли участие 
военком г. Сургута Михаил Михаил 
Бехтин,Бехтин, заместитель главы 
горадминистрации Олег Ла-Олег Ла-
пин,пин, председатель городско-
го совета ветеранов Генна-Генна-
дий Пономарев.дий Пономарев.

Танк-ветеран, 
найденный 

сургутскими 
поисковиками,  
был отправлен

в Ханты-Мансийск 
в минувший 

вторник поздно 
ночью.

Комитет по туризму 
ХМАО выпустил ту-
ристический каталог 
«Зимние каникулы в 
Югре». Презентация 
издания состоится 
в рамках выставки 
«Товары земли Югор-
ской», которая прохо-
дит в эти дни в Ханты-
Мансийске.   

В данное издание вошли 
предложения от туропера-
торов на проведение Ново-

го года, Рождества и зимних 
каникул. 

В информационном фо-
лианте разместился кален-
дарь событий по городам 
Югры. Кроме того, интере-
сующиеся смогут подроб-
но прочесть о  культурно-
познавательных турах, со-
циальных турах от комитета 
по туризму, семейных турах, 
турах для школьников, турах 
выходного дня, этнографи-
ческих и экологических ту-
рах, активном отдыхе, охо-
те и рыбалке, экскурсион-

ных турах и корпоративном 
отдыхе.  

Ознакомиться с ката-
логом можно на офици-
альном сайте исполни-
тельных органов власти 
www.admhmao.ru в разде-
ле «Туризм», на сайте ад-
министрации Сургута www.
admsurgut.ru в разделе 
«Ресурсы Internet/ в окру-
ге» и на информационно-
просветительском портале 
www.eduhmao.ru.

Аэлита Ахмедова

В третий раз в на-
шем городе пройдет 
окружная спартакиа-
да детей с ограничен-
ными возможностями 
здоровья. Открытие 
состязаний – завтра 
утром в спортком-
плексе «Дружба».
В спартакиаде примут 
участие 8 команд – из 
Сургута, Нижневартовска, 
Ханты-Мансийска, Нефте-
юганска, Нягани, п. Сол-
нечного и села Леуши. 
Участники состязаний – 
дети, обучающиеся в кор-
рекционных школах. В 
программе мероприятия 
– баскетбол, настольный 
теннис и плавание.

Подготовил
Дмитрий Карелин

30-летний житель 
Сургута, выехавший 
на охоту в Далматов-
ском районе Курган-
ской области, погиб на 
днях от огнестрельно-
го ранения в живот. 
Случайный выстрел про-
извел его товарищ, кото-
рый перезаряжал ружье, 
сообщает Wood.ru. Ра-
неный скончался на ме-
сте. Милиция проводит 
расследование обстоя-
тельств инцидента.
В эти же дни еще одно 
преступление было со-
вершено против друго-
го сургутянина, находя-
щегося в г. Миассе Челя-
бинской области. У муж-
чины на улице отобрали 
50 тысяч рублей. Граби-
тель задержан и взят под 
стражу.

В продуктовые магази-
ны города могли попасть 
контрафактные овсяные 
хлопья. Как сообщает 
территориальный отдел 
Роспотребнадзора, вы-
явлены факты реали-
зации на территории 
страны фальсифициро-
ванных овсяные хло-
пьев «Экстра».

Сигнал о пиратских хло-
пьях впервые поступил от из-
вестного производителя это-
го вида продукции – ОАО «Гер-
кулес» (Московская область, 

город Клин). «Геркулесовцы» 
с удивлением обнаружили на 
прилавках магазинов хлопья, 
изготовленные предприяти-
ем, название которого удиви-
тельно совпадает с названием 
их предприятия – ООО «Герку-
лес». Более того, названный 
на этикетке производитель 
имеет практически тот же са-
мый юридический адрес, что 
и ОАО «Геркулес», разница 
только в номере дома. Про-
верка показала, что на самом 
деле никакого ООО «Геркулес» 
в городе Клин не существует.

Сергей Крестов

Местный работода-
тель по-прежнему 
нуждается в иностран-
ной рабочей силе. 
Заявок на 2010 год 
получено не меньше, 
чем год назад.
Межведомственная ко-
миссия по вопросам 
привлечения и исполь-
зования иностранных 
работников при прави-
тельстве ХМАО – Югры 
утвердила на 2010 год 
значительно больше зая-
вок, чем год назад, и вы-
дала квоту на приезд в 
округ более восьми ты-
сяч человек. Прием за-
явок от работодателей 
продолжится до 1 мая 
2010 года.

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ «ИНФОРМАЦИОННОГО ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ «ИНФОРМАЦИОННОГО 
МИРА ЮГРЫ»МИРА ЮГРЫ»

Директор ОАО «ТЭК» А.Шишкин не пострадал в «Хромой лошади»Директор ОАО «ТЭК» А.Шишкин не пострадал в «Хромой лошади»

БУДУЩИХ МИЛИЦИОНЕРОВБУДУЩИХ МИЛИЦИОНЕРОВ
НАЧИНАЮТ ГОТОВИТЬНАЧИНАЮТ ГОТОВИТЬ
СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ 

Завтра на «прямой телефонной линии» дежурит
начальник отдела управления Федеральной миграцион-начальник отдела управления Федеральной миграцион-
ной службы России по Ханты-Мансийскому автономномуной службы России по Ханты-Мансийскому автономному

округу - Югре в г. Сургутеокругу - Югре в г. Сургуте
Баянова Лариса Викторовна.Баянова Лариса Викторовна.

Время проведения «ПТЛ» - с 11.00 до 12.00.
Телефон 28-62-62.

Позвоните на «ПТЛ»
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Все очереди – в on-line Прощай,
боевая машина!

В «Хромой лошади» пострадал 
Андрей Шишкин. Да не тот

Окончание.
Начало на 1-й стр.

Напомним, танк вре-
мен Великой Отечествен-
ной войны обнаружили 
в 2006 году сургутские по-
исковики отрядов «Звез-
да» и «Орион» во время 
раскопок под Великими 
Луками Псковской обла-
сти. Т-34 был подбит зи-
мой 1943 года. Машина  
пролежала в восьмиметро-
вом слое ила на дне озера 
64 года и при этом хорошо 
сохранилась. В годы вой-
ны там воевала 150-я си-
бирская стрелковая диви-
зия, куда входили и югор-
ские солдаты. Танк получил 
несколько серьезных по-
вреждений. В январе этого 
года боевая машина была 
доставлена в Сургут и от-
реставрирована компани-
ей «МТА».

- Когда мне позвонили 
в пять часов вечера и со-
общили об отправке тан-
ка в Ханты-Мансийск, я 

Огорченные 
отправкой 

военного танка 
из Сургута в 

Ханты-Мансийск 
ветераны 

намерены 
инициировать 

поиск новой 
боевой техники 

для родного 
города

был по-настоящему ошара-
шен. Ветераны города на-
деялись, что танк, найден-
ный сургутскими поиско-
виками, все же останется 
в нашем городе, - с горе-
чью рассказал «СТ» пред-
седатель совета ветера-
нов Геннадий Пономарев.Геннадий Пономарев. 
- Мы с председателем го-
родского комитета вете-
ранов Виталием Алексе-Виталием Алексе-
евымевым поднимали этот во-
прос и на втором форуме 
общественных объедине-
ний, написали обращения 
к губернатору округа Алек-Алек-
сандру Филипенкосандру Филипенко и пред-
седателю Общественной 
палаты Югры Владимиру Владимиру 
Денисову,Денисову, но так и не до-
ждались ни от кого ответа. 
Поэтому сургутские вете-
раны глубоко огорчены та-
ким решением.

Для многих сургутян 
этот танк, красовавшийся 
у мемориала Славы, стал 
неотъемлемой частью это-
го памятника. Рядом с ре-

ликвией постоянно фото-
графировались и мальчиш-
ки, и мамы с малышами. 
Обидно, очень обидно…

О своем неоднозначном 
отношении к установке ра-
ритета в Ханты-Мансийске 
заявил и председатель 
правления региональной 
национально-культурной 
автономии «Белорусы 
Югры», член Обществен-
ной палаты Югры Сергей Сергей 
Бондаренко,Бондаренко, инициировав-
ший акцию «Танк».

- У меня двоякое отно-
шение к этому. Конечно, 
мне жаль, что танк уезжает 
в Ханты-Мансийск. Но все-
таки не за пределы наше-
го округа. Потому что пре-
тендентов на него было не-
сколько, включая Псков-
скую область, где танк был 
найден. Поэтому, на мой 
взгляд, нам не нужно рас-
страиваться. 

 По предложению гу-
бернатора Югры Алек-Алек-
сандра Филипенкосандра Филипенко релик-

вию Великой Отечествен-
ной решили установить в 
окружной столице, в пар-
ке Победы. Торжествен-
ное открытие памятника 
состоится сегодня, в День 
Ханты-Мансийского авто-
номного округа. На ме-
роприятия приглашены и 
сургутские ветераны, ко-
торые намерены с глазу 
на глаз пообщаться с гу-
бернатором. 

Впрочем, горевать сур-
гутские ветераны не наме-
рены. Геннадий Понома-
рев сказал, что городской 
совет ветеранов планиру-
ет заняться поиском друго-
го танка. Возможно, в этом 
им помогут сургутские по-
исковые отряды. Согласны 
ветераны и на установку в 
Сургуте танка, не участво-
вавшего в Великой Отече-
ственной войне.   

Александр Данилов. 
Фото

Леонида Березницкого   

Порядка двух тысяч семей Сургута стоят в очереди 
на получение субсидий на детей в рамках окруж-
ной программы «Доступное жилье молодым».

В связи с тем, что в нынешнем году выплаты субсидий 
производились довольно нерегулярно, многие из очеред-
ников окончательно запутались в сроках. Вопрос «А сколь-
ко осталось ждать?», пожалуй, чаще всего звучит по телефо-
ну АНО «Ипотечное агентство Югры».  

Чтобы помочь жителям округа ориентироваться в сроках 
получения субсидий и своевременно готовить все необхо-
димые для их получения документы, на официальном сай-
те АНО  выложили все списки поставленных на учет граж-
дан для предоставления субсидии. Находятся они  в разде-
ле «Участникам» сайта  www.ipotekaugra.ru. 

Для удобства  все данные разделены по городам и соот-
ветствующим подпрограммам «Доступное жилье молодым» 
и «Обеспечение жилыми помещениями граждан из числа 
коренных малочисленных народов в ХМАО - Югре».  

Списки составлены согласно хронологической последо-
вательности постановки граждан на учет. Как обещается, 
они будут регулярно обновляться.  Сейчас, например, здесь 
можно увидеть ситуацию с очередностью по состоянию на 
2 декабря.

Наталья Быкова

Андрей Шишкин - крупный бизнесмен, бывший 
вице-президент КЭС-холдинга, а ныне руководи-
тель двух крупнейших в регионе энергетических 
компаний -  ОАО «Тюменская энергосбытовая 
компания» и ОАО «Уральская энергетическая 
управляющая компания», не пострадал в резуль-
тате пожара в пермском ночном клубе «Хромая 
лошадь». 

Об этом «СТ» сообщили в головном офисе ОАО «Тюмен-
ская энергосбытовая компания».

В крупнейших федеральных и региональных интернет-
изданиях появилась информация о том, что в результате 
злополучного пожара в Перми пострадал вице-президент 
КЭС-холдинга Андрей Шишкин. Между тем в ОАО «Тюмен-
ская энергосбытовая компания» опровергли эту информа-
цию и сообщили, что их руководитель жив и здоров, а во 
время пожара находился в Сургуте. Более того, он уже дав-
но уволился из КЭС-холдинга. Оказалось, что в списке по-
страдавших в ночном клубе «Хромая лошадь» действительно 
числится Андрей Шишкин, но его отчество и год рождения 
не совпадают с личными данными гендиректора ОАО «Тю-
менская энергосбытовая компания». Пермские СМИ пред-
полагают, что это может быть директор по лесным ресурсам 
ОАО «Пиломатериалы «Красный Октябрь».    

Стало также известно, что в клубе «Хромая лошадь» по-
гибла наша 22-летняя землячка из Нижневартовска, у кото-
рой осталась малолетняя дочь.      

Александр Данилов

С 1 ЯНВАРЯ 2010 ГОДАС 1 ЯНВАРЯ 2010 ГОДА будут повышены тарифы на обществен-
ный транспорт в столице. Об этом официально заявил первый за-
меститель мэра в правительстве Москвы Петр Бирюков. «В целом 
стоимость проезда в метро в следующем году будет увеличена на 
18%, в наземном транспорте - на 20%, - сказал Бирюков. - Таким 
образом, одноразовая поездка на метро в новом году будет стоить 
26 рублей, а в наземном транспорте - 24 рубля». 

Интерфакс

ОПЕРАЦИЯОПЕРАЦИЯ российской бобслеистки Ирины Скворцовой, получив-
шей тяжелые травмы 23 ноября во время столкновения двух эки-
пажей на трассе в Германии, прошла удачно, ампутации ноги уда-
лось избежать, сохраняется надежда на то, что она не потребуется.

РИА Новости

В МОСКВЕВ МОСКВЕ скончался арендатор «Хромой лошади». В столичной 
больнице № 36 умер один из подозреваемых по делу о пожаре в 
Перми, арендатор клуба «Хромая лошадь» 47-летний Александр 
Титлянов, получивший серьезные ожоги. Таким образом, число 
жертв пожара достигло 121 человека.

Вести. Ru

В ДАГЕСТАНЕВ ДАГЕСТАНЕ двое участников незаконных вооруженных фор-
мирований (НВФ) ликвидированы в ходе спецоперации в 
поселке Шамхал-Термен, сообщили в пресс-службе УФСБ РФ 
по Дагестану. Мужчина и женщина, подозреваемые в уча-
стии в НВФ, были блокированы в одном из домов на улице 
Сталина, где в 0:40 был введен режим контртеррористиче-
ской операции.

Интерфакс

В БЛИЖАЙШИЕ 5 ЛЕТВ БЛИЖАЙШИЕ 5 ЛЕТ Сбербанк намерен удвоить количество 
банкоматов. К 2015 году число аппаратов для выдачи наличных 
вырастет на 27 тысяч. 60 процентов из них будут оснащены функ-
цией приема наличных. Сегодня в системе Сбербанка работа-
ет больше 18 с половиной тысяч банкоматов и около семи тысяч 
информационно-платежных терминалов. По экспертным оцен-
кам, новое приобретение может обойтись банку в 700 миллио-
нов долларов.

Lenta.ru

В СШАВ США впервые применили «мягкую» смертельную инъекцию. 
Абсолютно новую смертельную инъекцию, которая должна снять 
все претензии адвокатов и правозащитников, впервые в США 
применили для казни человека в штате Огайо. Она в отличие от 
предыдущих составов инъекций состоит не из трех, а из одного 
препарата - тиопентала натрия.

RG.RU

ПРОДАЖИ НОВЫХ ЛЕГКОВЫХ АВТОМОБИЛЕЙПРОДАЖИ НОВЫХ ЛЕГКОВЫХ АВТОМОБИЛЕЙ в РФ в ноябре 
2009 года сократились до 105,3 тысячи штук (на 46%). Нега-
тивно сказывается и повышение таможенных пошлин на им-
порт, сообщил комитет автопроизводителей Ассоциации евро-
пейского бизнеса.

Вести. Ru

НОВОГОДНИЕ КАНИКУЛЫНОВОГОДНИЕ КАНИКУЛЫ обойдутся в этом году экономи-
ке России в 700 миллиардов рублей. «Цена 10-дневного 
празднования Нового года составит для экономики 700 
миллиардов рублей. Это около 1,6% от ВВП страны, - пояс-
нил директор департамента стратегического анализа ФБК 
Игорь Николаев. - На 2010 год запланирован рост эконо-
мики на 1,6%.Страна столько же теряет благодаря органи-
зованному отдыху».

ИТАР-ТАСС

2010 ГОД2010 ГОД,, возможно, войдет в пятерку самых жарких лет за всю 
историю научных наблюдений за погодой, а нынешнее десятиле-
тие будет признано самым теплым. Об этом сообщает Всемир-
ная метеорологическая организация. Самым жарким годом за 
время наблюдений ученых пока является 1998 год. Это объяс-
няется во многом влиянием глобального атмосферного явления 
«Эль-Ниньо».  

Reuters
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«Горячая линия» 
слушает...    

На «ГЛ» дежурила Галина Батищева.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

Б

Готовить милиционеров – 
со школьной скамьи ДЕМО не для всехДЕМО не для всех

- Мой муж был участником Великой Отечественной вой-
ны и имел I группу инвалидности по общему заболеванию, 
он умер в июле этого года. Почему Пенсионный фонд не вы-
плачивает мне деньги, положенные вдовам? 

Вот что ответил адвокат Алексей Редькин:адвокат Алексей Редькин:
– Вдовы участников Великой Отечественной войны не 

имеют права на дополнительное ежемесячное материаль-
ное обеспечение (ДЕМО), установленное в соответствии с 
Указом Президента РФ от 30 марта 2005 года № 363. Та-
кая мера социальной поддержки предусмотрена только 
для вдов инвалидов Великой Отечественной войны. Уста-
новление ДЕМО производится органами, осуществляющи-
ми пенсионное обеспечение, на основании заявления и 
документов, подтверждающих право на эту выплату.

Новый адресНовый адрес 
- Куда переехал отдел СЗН?
Ответили в приемной Управления социальной защиты приемной Управления социальной защиты 

населения по г. Сургуту:населения по г. Сургуту:
-  Отдел по приему и обслуживанию  населения УСЗН 

по городу Сургуту теперь находиться по адресу: ул. Мира, 
44/2.  Консультации, информацию по интересующим вас 
вопросам  можно получить по телефонам: 52-98-90, 52-
98-99. 

Дачные делаДачные дела
- Купили дачу, а председатель кооператива требует пять 

тысяч рублей за регистрацию. Уместно ли это требование, 
каков размер этой платы и от чего зависит? 

- В каждом кооперативе есть свой устав, в котором дол-
жен быть прописан размер суммы регистрации. Если эта 
сумма в уставе прописана, значит, она законно обоснова-
на. Есть также вступительные взносы, они также должны 
быть прописаны в уставе и их размер в каждом кооперати-
ве (садово-дачных товариществах)  может быть установлен 
в индивидуальном порядке. Если у вас есть сомнения, вы 
вправе потребовать обоснование. Обоснованием является 
предоставление документов, подтверждающих  законность 
всех взносов, – объяснили в  отделе оформления докумен-отделе оформления докумен-
тов в режиме «Единое окно» департамента имущественных тов в режиме «Единое окно» департамента имущественных 
и земельных отношений администрации города.и земельных отношений администрации города. 

Если вам за 80…Если вам за 80…
- Нужно ли тем, кому исполняется 80 лет, обращаться за 

надбавкой к пенсии в Пенсионный фонд или перерасчет 
делается автоматически? Сколько в этом случае составляет 
прибавка к пенсии? 

Отвечает  специалист отдела назначения и перерасчета специалист отдела назначения и перерасчета 
пенсии Управления Пенсионного фонда по г. Сургуту:пенсии Управления Пенсионного фонда по г. Сургуту:

– Личного заявления пенсионера при этом не требует-
ся, все необходимые данные имеются в информационной 
базе Пенсионного фонда. Перерасчет производится со дня 
достижения пенсионером указанного возраста. 

Исключение составляют только лица, имеющие ограни-
чение способности к трудовой деятельности III степени 
(I группу инвалидности). Законодательством предусмотре-
но повышение базовой части пенсии в 2 раза лишь еди-
ножды. Поскольку указанная категория граждан уже полу-
чает базовую часть пенсии в двойном размере, им при-
бавка к пенсии по достижении 80 лет не полагается.

А наследник кто?А наследник кто?
- У меня недавно умер отец. Он жил в Екатеринбурге, 

я проживаю в Сургуте. В Екатеринбурге осталась после 
смерти отца 2-комнатная кооперативная квартира, но так-
же в Екатеринбурге живет родная сестра по отцу. Отец на 
квартиру завещание не оставил. Подскажите, как мне лег-
че вступить в права наследства, какие документы мне не-
обходимо собрать?

Отвечает юрист Алексей Редькин:юрист Алексей Редькин: 
- Во-первых, в течение шести месяцев со дня смерти от-

ца вам необходимо обратиться к нотариусу по месту жи-
тельства отца в Екатеринбурге. У нотариуса необходимо со-
ставить заявление о принятии наследства. Затем вы мо-
жете собирать документы, которые вам укажет нотариус. В 
принципе вы можете действовать через представителя в 
г.Екатеринбурге, составив на него доверенность в Сургуте. 
Для этого нужно через справочную найти номер телефона 
нотариальной палаты Свердловской области. В нотариаль-
ной палате Свердловской области вам могут предоставить 
телефон нотариуса по месту жительства вашего отца.

Что касается права наследования, то в соответствии со 
ст.1142 ГК РФ наследниками первой очереди являются ро-
дители, супруг и дети наследодателя. Сестра по отцу – так-
же наследник 1-й очереди и имеет право на свою долю на-
следования.

удущих милици-
онеров ищут буквально со 
школьной скамьи. Сотруд-
никами управления по ра-
боте с личным составом 
проводятся профориента-
ционные мероприятия сре-
ди учащихся старших клас-
сов и выпускников школ, 
организуются Дни откры-
тых дверей. Для того чтобы 
молодежь больше знала об 
особенностях деятельности 
правоохранительных орга-
нов, учащимся регулярно 
читают лекции  руководи-
тели криминальной мили-
ции, милиции обществен-
ной безопасности, след-
ственного управления. 
Школьники также встреча-
ются с ветеранами орга-
нов внутренних дел и кур-
сантами вузов МВД.

Кроме того, в УВД Югры 
проводится ежемесячный 
мониторинг по отбору воз-
можных студентов вузов 
МВД. В нынешнем году в хо-
де  профессиональной ори-
ентации  11-классников  из 
12 133 учащихся  305  школ 

Главное  в работе 
милиции –

доверие
населения.

Именно поэтому
в последнее

время
руководители 

правоохранитель-
ных органов все 

больше внимания 
уделяют вопросам 

подготовки
и отбора

сотрудников.  

округа было выбрано 3700 
потенциальных милиционе-
ров. Всем желающим слу-
жить в милиции югорчанам 
предложено пройти анке-
тирование, по итогам кото-
рого удалось отобрать  830 
кандидатов на поступле-
ние в вузы системы МВД. 
Это Тюменский, Уральский, 
Орловский, Восточно-Си-
бирский юридические ин-
ституты МВД РФ, а также 
Омская и Волгоградская 
юридические академии. 
Большинство  кандидатов – 
мужского пола. 

Надо отметить, что в по-
следнее время требования 
к сотрудникам правоохра-
нительных органов суще-
ственно ужесточились. Как 
отмечает начальник УВД 
по ХМАО-Югре Николай Гу-Николай Гу-
дожниковдожников, практика пока-
зывает, что половина  кан-
дидатов отсеивается уже 
на первоначальном эта-
пе.  Примерно 35 процен-
тов  желающих стать мили-
ционерами оказываются не 

в состоянии пройти военно-
врачебную медицинскую 
комиссию или психологи-
ческую диагностику. Еще 
15 процентов отказывают 
от учебы на последнем эта-
пе. Из отобранных  в этом 
году восьми сотен югорчан 
в вузы МВД было направле-
но лишь 242 личных дела 
на очную форму обучения и 
222 - на заочную. Хотя дан-
ное количество претенден-
тов и не отвечает реальным 
потребностям округа в ми-
лицейских кадрах, это уже 
хороший результат.  Для 
сравнения, год назад число 
направленных на обучение 
составляло в общей слож-
ности немногим более 300 
человек. 

Поступившие в этом го-
ду на очную форму в вузы 
МВД югорчане пополнят 
ряды милиции лишь через 
несколько лет. А потреб-
ность в новых квалифи-
цированных кадрах суще-
ствует уже сейчас. По со-
стоянию на конец ноября, 

некомплект органов вну-
тренних дел Югры состав-
лял 131  штатную единицу. 
В основном  нужны сотруд-
ники  уголовного розыска, 
органов следствия, дозна-
ния, отделов по борьбе с 
незаконным оборотом нар-
котиков, участковые упол-
номоченные.  

Уже до конца нынешне-
го года  предполагается 
организовать ярмарку ва-
кансий, Дни открытых две-
рей в органах внутренних 
дел на территории всего 
округа. Кроме того,  руко-
водители служб и подраз-
делений УВД, а также ве-
теранов службы планируют 
посетить в ближайшее вре-
мя  школы.  Такое реше-
ние было принято в рамках 
семинара-совещания по 
вопросам комплектования 
образовательных учрежде-
ний МВД РФ, прошедшего 
в Сургуте на базе Центра 
профессиональной подго-
товки. 

Также на семинаре по-
ступило предложение ор-
ганизовать на базе пра-
воохранительных органов 
детско-юношеские спор-
тивные секции. Такой шаг 
смог бы, с одной стороны, 
способствовать решению 
проблемы  нехватки спор-
тивных заведений для под-
ростков. С другой – дал бы 
возможность правоохра-
нительным органам более 
эффективно отбирать для 
себя будущих сотрудников. 
И судя по тому, что дан-
ное предложение получи-
ло поддержку Николая Гу-
дожникова, есть все шан-
сы, что оно воплотится в 
реальность.

Наталья Быкова.
Фото 

Леонида Березницкого

Образ российского 
учителя не соответ-
ствует современным 
требованиям, которые 
предъявляет общество 
к системе школьного 
образования.

Об этом говорили участ-
ники окружной научной кон-
ференции  «Профессия педа-
гога в условиях модерниза-
ции образования», которая 
состоялась недавно в Сур-
гутском педагогическом уни-
верситете. 

На конференции были 
озвучены цифры последних 
исследований, проводимых в 
самых успешных школах Сур-
гута, Москвы и других рос-
сийских городов. Результа-
ты ошеломляющие: так, все-

Горе-учителя, горе-ученики

го лишь 2 процента школьни-
ков, обучающихся в данных 
образовательных учреждени-
ях, можно признать грамот-
ными, а общей компетентно-
стью обладает только 12 про-
центов учеников, сообщается 
на сайте СурГПУ.

Причем исследовате-
ли выявили проблему низ-
кого уровня подготовки са-
мих преподавателей. Учите-
ля не только не блещут про-
фессионализмом, но и, как 
правило, не стремятся са-
мосовершенствоваться. На-

пример, как заявил на кон-
ференции один из исследо-
вателей, «профессия учителя 
утрачивает свою ценностную 
ориентацию. Если десять лет 
назад высокой профессио-
нальной мотивацией обла-
дали 70 процентов учителей, 
то сейчас от 30 до 15 про-
центов». Данные еще одно-
го мониторинга – психоло-
гического – заставляют по-
жалеть учителей. Оказыва-
ется, они чаще, чем ученики 
и их родители, впадают в де-
прессивные состояния и де-
монстрируют самый высокий 
уровень тревожности.

- Школе необходимо отка-
заться от устаревших взглядов 
и методик преподавания и об-
ратиться к новым, - к такому 
выводу пришло большинство 
участников конференции.

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого

Николай ГудожниковНиколай Гудожников
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...И тут все встали,  
и зал взорвался 

аплодисментами. 
Маленькая 
женщина с 
дипломом 

в руках как будто 
утонула в них. 

тояла обескуражен-
ная, растерянная, не зная, как 
реагировать: то ли дать волю 
чувствам - заплакать, то ли вы-
держать момент триумфа как 
человек сильный, знающий се-
бе цену. 

Когда все стихло, женщи-
на сказала: «Я не ожидала, что 
вы все встанете. Спасибо». И 
дальше торопливо, итог всей 
жизни: «Я - везучая. Мне всег-
да везло и сейчас везет. Я та-
ких людей нашла…». И расска-
зала, как где-то там, в Бере-
зовском районе, в неведомых 
поселках откопала… ну, со-
вершенно уникальных 
человеков и очень ско-
ро обязательно восхи-
тит читателей судьбами 
этих отшельников, чуда-
ков и кудесников…

Таким неожидан-
ным, трогательным и 
вдохновляющим полу-
чился заключительный 
аккорд пятого форума 
«Информационный мир 
Югры», который прохо-
дил в Ханты-Мансийске 
3-4 декабря. Женщину, 
засыпанную цветами 
фотографом Николаем 
Гынгазовым (о нем бу-
дет отдельная статья. - 
А.В.), звали Альбина 
Сергеевна Уфимцева. 
Жюри конкурса вручи-
ло ей диплом и премию 
«За особые заслуги». И было за 
что. Альбина Сергеевна рабо-
тает корреспондентом с 1964 
года. Сорок пять лет стажа и та-
кой задор, такая жажда поиска 
и творчества – зависть берет. 

О форуме 
как мероприятии

Можно по-разному отно-
ситься к мероприятиям, орга-
низованным властными струк-

Минимум официоза, 
       максимум общения

Подведены итоги пятого форума «Информационный мир Югры»

С турами: активно участвовать в 
них, быть на виду, надеяться на 
бюджетные вливания и даже 
карьерный рост, а можно игно-
рировать, считая, что все фо-
румы, семинары и конкурсы, 
проходящие под эгидой силь-
ных мира сего, – не что иное,  
как подкуп, попытка добиться 
еще большей лояльности. Од-
нако нельзя отрицать такой 
факт: многое из того, что на-
чиналось как «очередные пон-
ты», прижилось, стало традици-
онным, бурно развивается и 
постепенно формирует социо-
культурную среду округа. Еже-
годный форум «Информацион-
ный мир Югры» пока не достиг 
высот «Золотого бубна» и «Духа 

огня», но отрицание его со сто-
роны как события и полезного 
для журналистов мероприятия  
выглядит анахронизмом. Да, 
открывает форум сам губерна-
тор, притом всегда, что и при-
дает ему официальный статус, 
но разве не интересно узнать 
официальную позицию, как гу-
бернатор смотрит на медий-
ную проблематику, что с его 
точки зрения является наибо-

лее актуальным на сегодняш-
ний день?

Две цитаты из выступления 
Александра Филипенко перед 
участниками форума: 

«В обществе за последние 
10 – 15 лет изменились многие 
критерии, в том числе понятия 
«хорошо» и «плохо». Все это се-
рьезным образом сказывается 
на человеке, прежде всего, мо-
лодом. Именно вы формируе-
те мораль, конечно, совместно 
с другими общественными ин-
ститутами».

«Президент, достаточно 
жестко оценивая ситуацию и 
в социальной, и экономиче-
ской сферах, в обществе в це-
лом, одновременно называ-

ет и конкретные цели, куда 
нужно двигаться, и говорит 
о механизмах, необходи-
мых для решения проблем. 
В части развития демокра-
тии, становления граждан-
ского общества - это, пре-
жде всего, развитие поли-
тической системы. Здесь 
«зеркало», как сами се-
бя называют журналисты, 
должно отображать реаль-
ную жизнь. Сегодня, когда 
мы по-прежнему находим-
ся в стадии становления 
политической системы, это 
особенно важно».

По сути, это и есть го-
сударственный заказ для 
региональных и местных 
СМИ. Слова губернатора 
можно использовать и как 
флаг, и как щит. Сказал 

Александр Васильевич, что 
мы должны отображать реаль-
ную жизнь, может, есть смысл 
попробовать, работая по фак-
ту, ничего не привирая и не до-
бавляя ради красного словца?

Что было?
По установившейся тради-

ции на форуме помимо вру-
чения грантов губернатора (в 
этом году их было семь) и под-
ведения итогов конкурса «Жур-

налист  года 2009» прово-
дятся тематические дис-
куссии и мастер-классы. 
Тему дискуссии выбрали 
самую что ни есть акту-
альную: «Региональные 
СМИ и кризис: новые ис-
пытания, новые возмож-
ности». 

Если не останавли-
ваться на деталях, то 
итогом обсуждения ста-
ло почти риторическое 
утверждение: возможно-
сти развиваться у газет, 
журналов, теле- и ради-
окомпаний, тем более, 
информационных порта-
лов есть всегда, незави-
симо от экономической 
ситуации в стране и ре-

гионе. Другое дело, как найти 
новые ниши, куда двигаться, 
чтобы не обанкротиться окон-
чательно. Свет в конце тоннеля 
– мультимедийные средства. 
Вся журналистика постепенно 
становится мультимедийной,  
и отказ от очевидного, от дви-
жения именно в эту сторону - 
все равно что подписать себе 
смертный приговор.

Как нельзя кста-
ти пришелся на фору-
ме руководитель фото-
службы издательского 
дома «Аргументы и фак-
ты» Владимир Свар-
цевич. Мастер-класс 
известного фотогра-
фа и его персональная 
фотовыставка навер-
няка помогли уяснить 
неверующим, что, как 
у гангстеров доброе 
слово и пистолет, так у 
журналистов то же сло-
во и картинка выгодно 
дополняют друг друга. 
И со временем слов 
будет меньше, а кар-
тинки больше. 

Павел Шеремет из 
Москвы, руководитель спец-
проектов Первого канала, тот 
самый, который сидел в кутуз-
ках батьки Лукашенко и был 
избит «неизвестными» якобы 
за непочтительное отношение 
к президенту Белоруссии, тоже 
дал мастер-класс. Участники 
форума слушали мэтра с боль-
шим вниманием и нашли в его 
подходах к созданию телевизи-
онных продуктов немало ново-
го и интересного.

 Второй день форума был 
посвящен изучению аудито-
рии местных и региональных
телеканалов, радиостанций и 
периодических изданий. Кру-
глый стол по телеметрии вел 

Анатолий Стожаров, руково-
дитель ямальской компании 
«Горизонт-М». Второй год эта 
компания занимается социо-
логическими исследованиями 
в нашем округе. Полученные 
результаты интересуют не толь-
ко правительство ХМАО-Югры, 
но, может быть, еще сильнее 
сами средства массовой ин-

формации. Свежие данные (за 
ноябрь) представлены в диа-
граммах.

Пожалуй, есть смысл упо-
мянуть и великолепный спич 
Ильи Верховского, замести-
теля председателя комитета 
социально-политического ана-
лиза и общественных связей 
администрации губернатора 
ХМАО-Югры. Илья Аркадьевич 
проводил экспертный опрос 
участников форума. К сожа-
лению, анкету заполнили все-
го 27 человек, поэтому нельзя 
считать полученные результаты 
вполне объективными. Отме-
тим лишь одну важную тенден-
цию: больше половины журна-

листов и редакторов считают, 
что взаимоотношения между 
властями и СМИ постепенно 
перерастают из партнерских в 
зависимые. Объяснение лежит 
на поверхности: кризис, стре-
мительное падение доходов от 
рекламы, упование на бюджет-
ные преференции.

Завершился форум чество-

ванием победителей двух кон-
курсов: «Объектив мастера» и  
«Журналист года 2009». Три 
премии достались нашему фо-
токорреспонденту Леониду Бе-
резницкому. Перечислять всех 
остальных не будем, заметим 
лишь: сургутян могло быть и 
больше, притом гораздо боль-
ше.

Процедура награждения за-
няла около часу, по динамике 
и содержанию вполне соответ-
ствовала духу и формуле всего 
мероприятия: меньше официо-
за - больше общения.

Анатолий Вац. Фото 
Леонида Березницкого

Аудитория местных телестанций (за сутки)

Аудитория местных газет (за месяц)

Какие из местных (муниципальных, ведомственных, коммерче-Какие из местных (муниципальных, ведомственных, коммерче-
ских) телестанций вы смотрели вчера не менее 15 минут?ских) телестанций вы смотрели вчера не менее 15 минут?

Какие из местных (муниципальных, ведомственных, ком-Какие из местных (муниципальных, ведомственных, ком-
мерческих) газет вы чаще всего читали за последний месяц?мерческих) газет вы чаще всего читали за последний месяц?
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общественная приемная «СТ»

На вопросы подписчиков отвечают адвокаты Алексей Редькин и Юрий Ткач

Алексей Редькин. Юрий Ткач.

Общественная приемная «СТ» предоставляет бесплат-
ные юридические услуги подписчикам газеты «Сургут-
ская трибуна». Если вы решили воспользоваться услуга-
ми приемной, вам необходимо записаться у секретаря ре-
дакции по телефону 22-04-50.
Прием граждан адвокатами осуществляется каждый 
вторник. Время приема – с 12.00 до 14.00.
Вы можете обращаться в общественную приемную «СТ» 
по самым разным вопросам, требующим юридического 
вмешательства. При себе необходимо иметь купон под-
писки на газету «Сургутская трибуна» и желательно все 
имеющиеся у вас на руках документы, которые могут 
пригодиться при рассмотрении вашего вопроса.

i

- 30 ноября вечером у - 30 ноября вечером у 
меня в квартире без пре-меня в квартире без пре-
дупреждения отключили дупреждения отключили 
горячую и холодную во-горячую и холодную во-
ду (дом обслуживает ДЕЗ ду (дом обслуживает ДЕЗ 
Восточного жилого райо-Восточного жилого райо-
на). Когда поговорил с со-на). Когда поговорил с со-
седями, выяснилось, что седями, выяснилось, что 
без воды оказался стояк без воды оказался стояк 
с первого по девятый эта-с первого по девятый эта-
жи. Утром ничего не изме-жи. Утром ничего не изме-
нилось – воду не включи-нилось – воду не включи-
ли. Я позвонил в общего-ли. Я позвонил в общего-
родскую аварийную служ-родскую аварийную служ-
бу. Мне ответили, что в бу. Мне ответили, что в 
доме прорвало канализа-доме прорвало канализа-
цию и рабочие от управ-цию и рабочие от управ-
ляющей компании еще с ляющей компании еще с 
вечера трудятся, устра-вечера трудятся, устра-
няя аварию. Я в надежде, няя аварию. Я в надежде, 
что все исправится, стал что все исправится, стал 
ждать. Терпение вышло в ждать. Терпение вышло в 
полдень: 12 часов, а во-полдень: 12 часов, а во-
ды как не было, так и нет. ды как не было, так и нет. 
Начал звонить в управля-Начал звонить в управля-
ющую компанию. Мне от-ющую компанию. Мне от-
вечают: «Вызов получен, вечают: «Вызов получен, 
выезжаем» (!) То есть на выезжаем» (!) То есть на 
доме никто не трудился доме никто не трудился 
всю ночь напролет, - бри-всю ночь напролет, - бри-
гада мастеров выехала на гада мастеров выехала на 
дом только в обед 1 дека-дом только в обед 1 дека-
бря. Прорыв был устранен бря. Прорыв был устранен 
только после обеда. только после обеда. 

В связи с этим у ме-В связи с этим у ме-
ня такой вопрос: могу ли ня такой вопрос: могу ли 
я как потребитель комму-я как потребитель комму-
нальных услуг, исправно нальных услуг, исправно 
уплачивающий деньги уплачивающий деньги 
за ЖКУ, защитить свои за ЖКУ, защитить свои 
потребительские права, потребительские права, 
если подобная ситуация если подобная ситуация 
повторится? Почему я повторится? Почему я 
должен ждать ремонтни-должен ждать ремонтни-
ков часы напролет и си-ков часы напролет и си-
деть без воды только по деть без воды только по 
чьей-то прихоти или за-чьей-то прихоти или за-
бывчивости?бывчивости?

- Поскольку вы являе-
тесь собственником квар-
тиры в многоквартирном 
жилом доме и между ва-
ми и вашей управляющей 
компанией заключен до-
говор на обслуживание, 
где прописаны права и 
обязанности сторон,  вы 
имеете полное право по-

Если УК держит вас без воды, а двор 
оккупировали автовладельцы

Уполномоченный по 
правам детей в Югре 
Татьяна Моховикова 
заявила об обеспокоен-
ности по поводу скла-
дывающейся в Сургуте 
ситуации, связанной с  
судьбами усыновлен-
ных и опекаемых детей.

На днях в администра-
ции Сургута Татьяна Мо-
ховикова провела лич-
ный прием граждан. Из 
пришедших на встречу с 
детским омбудсменом 15 

В Сургуте нарушаются права детей
сургутян большинство по-
жаловались на специа-
листов отдела опеки. Для 
решения их проблем на 
месте в экстренном по-
рядке вызвали начальни-
ка комитета по опеке и 
попечительству Людмилу 
Сопину. 

Так, одна из сургутя-
нок пожаловалась на то, 
что ее постоянно трево-
жат чиновники  из-за то-
го, что она взяла к себе 
свою семилетнюю внуча-
тую племянницу. Ее за-
конный представитель – 
бабушка – из-за болезни 

не в состоянии справить-
ся с ее воспитанием. Та-
тьяна Моховикова пред-
ложила посетительнице 
на законных основаниях 
взять девочку под опеку, 
предложив добиться от 
бабушки отказа от опеки. 

Один из пришедших на 
консультацию отцов пожа-
ловался на то, что его быв-
шая супруга, несмотря на 
решение суда, запрещает 
ему встречаться с ребен-
ком. Еще одна из сургутя-
нок поведала о том, что 
им приходится проживать 
с ребенком в полуразру-

шенном деревянном доме 
по улице Рабочая. В доме 
непереселенными в новое 
жилье остались всего две 
семьи, а строители уже на-
чали ломать стены и окна 
здания. 

На встрече также бы-
ли подняты такие про-
блемы, как наркомания 
среди детей, организа-
ция их досуга. 

Должность уполномочен-
ного по правам детей в Югре 
появилась в октябре это-
го года. Обратиться к Татья-
не Моховиковой можно по 
адресу: г.Ханты-Мансийск, 
ул.К.Маркса, 14а. Телефон 
(3467) 30-00-95. 

Александр Данилов

требовать компенсации за 
ненадлежащее исполне-
ние обязательств со сто-
роны управляющей ком-
пании. Для этого вам нуж-
но предъявить управляю-
щей компании претензию, 
сформулированную в пись-
менном виде. Если ответ 
УК вас не удовлетворит, вы 
можете обратиться в суд.

***
- Мы с женой разводим-- Мы с женой разводим-

ся, и перед нами встал во-ся, и перед нами встал во-
прос раздела имущества. прос раздела имущества. 
Меня интересует, по како-Меня интересует, по како-
му принципу будет делить-му принципу будет делить-
ся квартира, в которой мы ся квартира, в которой мы 
с женой проживаем. Дело с женой проживаем. Дело 
в том, что законным вла-в том, что законным вла-
дельцем жилплощади яв-дельцем жилплощади яв-
ляюсь я, так как квартира ляюсь я, так как квартира 
перешла мне по дарствен-перешла мне по дарствен-

ной от мамы.ной от мамы.

- Если квартира была 
подарена одному из чле-
нов семьи, то она не счи-
тается общей собственно-
стью супругов и, соответ-
ственно, не может делить-
ся при разводе.

***
- Меня постоянно за-- Меня постоянно за-

ливает соседка сверху. Я, ливает соседка сверху. Я, 
честно говоря, уже уста-честно говоря, уже уста-
ла и хочу, чтобы она воз-ла и хочу, чтобы она воз-
местила мне причинен-местила мне причинен-
ный ущерб. Но куда обра-ный ущерб. Но куда обра-
титься – я не знаю. Сразу титься – я не знаю. Сразу 
в суд?в суд?

- Если соседка залила 
вас в очередной раз, вам 
необходимо первым де-
лом вызвать аварийную 
службу, чтобы устранить 
течь, а затем пригласить 
представителя управля-
ющей компании. Пред-

ставитель УК должен до-
кументально зафиксиро-
вать факт залива, уста-
новить причины аварии 
и описать картину при-
чиненных вашему имуще-
ству повреждений. После 
того как вы получите все 
эти документы, вам нужно 
обратиться в оценочную 
компанию, которая про-
изведет оценку причинен-
ного вам ущерба, а затем 
подать иск в суд.

***
- Мы проживаем по - Мы проживаем по 

улице Бахилова, 3. Часть улице Бахилова, 3. Часть 
нашей придомовой терри-нашей придомовой терри-
тории самовольно захва-тории самовольно захва-
тили автовладельцы, ко-тили автовладельцы, ко-
торые «отмежевали» себе торые «отмежевали» себе 
места под свои машины и места под свои машины и 
обгородили их столбика-обгородили их столбика-
ми с натянутыми между ми с натянутыми между 
ними тросами. Невозмож-ними тросами. Невозмож-
но выйти во двор и вы-но выйти во двор и вы-
хлопать ковер – постоян-хлопать ковер – постоян-
но приходится через эти но приходится через эти 
тросы перешагивать. Ку-тросы перешагивать. Ку-
да можно пожаловаться, да можно пожаловаться, 
чтобы поставить «землев-чтобы поставить «землев-
ладельцев» на место?ладельцев» на место?

- По поводу огоражи-
вания территории двора 
столбиками и тросами вы 
можете пожаловаться в 
ГИБДД.

Дежурный по рубрике 
Дмитрий Карелин

В Перми после пожара в 
клубе «Хромая лошадь», 
жертвами которого стали 
121 человек, приняты 
первые серьезные ка-
дровые решения. 

Глава МЧС Сергей Шой-
гу отстранил от должности се-
мерых сотрудников краево-
го госпожнадзора во главе с 
руководителем Владимиром 
Мухутдиновым, а губернатор 
Пермского края Олег Чиркунов 
распорядился отстранить от должности главу Ленинского райо-
на Перми Ивана Воронова и руководителя Центра технической 
инвентаризации Пермского края Татьяну Магзумову. Эти реше-
ния были приняты после приезда в Пермь премьер-министра 
РФ Владимира Путина, который назвал виновными в трагедии 
«представителей власти и должностных лиц». 

К жестким мерам к виновным в трагедии призвал и прези-
дент Дмитрий Медведев. На встрече с генпрокурором РФ Юрием 
Чайкой президент заявил: «Нужно разобраться во всем, тотально 
посмотреть на всю цепочку тех, кто к этому причастен, начиная, 
естественно, от владельцев и собственников здания, арендато-
ров, устроителей шоу, контрольных структур, местных, федераль-
ных — выявить всех, кто к этому причастен».

Также были взяты под арест исполнительный директор, ис-
полняющий обязанности арт-директора, соучредитель «Хромой 
лошади», а также директор пиротехнической компании. 

Скорее всего, за трагедию в Перми понесут ответственность и 
другие лица, уж слишком явно данная трагедия показала настоя-
щую картину дел в государстве, где одни зарабатывают деньги, а 
другие … впрочем, другие  тоже зарабатывают деньги.  

На этой неделе завершила свою работу парламентская ко-
миссия по расследованию причин аварии на Саяно-Шушенской 
ГЭС, в которой погибли 75 человек. Авария на Саяно-Шушенской 
ГЭС с многочисленными жертвами произошла в результате при-
чин технического, организационного и нормативно-правового 
характера, говорится в выводах комиссии. Конкретно в качестве 
первоисточников проблемы называется «низкая ответствен-
ность эксплуатационного персонала», «недопустимо низкая от-
ветственность руководства станции и злоупотребление долж-
ностными полномочиями». 

Документ получился эпохальный, состоит из 9 частей: в пер-
вой - цели, задачи и принципы деятельности парламентской ко-
миссии, во второй – история проектирования, строительства и 
эксплуатации Саяно-Шушенской ГЭС, в третьей – обстоятельства 
и причины возникновения чрезвычайной ситуации. Четвертая 
и пятая части доклада посвящены последствиям аварии и ходу 
ее ликвидации. В шестой - оценка действий федерального и ре-
спубликанского правительства, а также руководства компании 
«Русгидро» по оказанию помощи семьям погибших и пострадав-
ших. Три последних пункта посвящены подведению итогов. Как 
ни странно, в этом большом документе нигде не звучит инфор-
мация о виновных и ответственных лицах. А органы все еще рас-
следуют. 

Не правда, интересная параллель? И в первом, и во втором 
случаях погибли люди, много людей. Во всех случаях есть кон-
кретные ФИО виновных лиц. Только в случае с «Хромой лошадью» 
виновных «закрыли» тут же, а в случае с Саяно-Шушенской ГЭС с 
17 августа так и не могут установить виновных. Вопрос этот не из 
любопытства вовсе. Ведь к любой проблеме стоит подходить си-
стемно, дабы ее устранить полностью. 

Какие выводы сделаны по итогам трагедии в Перми и какие 
действия, системные, будут предприняты? Судя по информации 
из внешних источников, кроме увольнений ряда лиц далеко не 
высшего руководства, никаких. Зная систему, можно предполо-
жить, что начнутся проверки всех развлекательных заведений, в 
том числе мест массового скопления людей (ДК, центров творче-
ства и других). Какие-то из них наверняка закроют. 

Чего еще не хватает в предпринятых действиях? Напри-
мер, хорошо бы провести общероссийский анализ социально-
культурной сферы, то есть в каком состоянии находятся здания 
этих заведений? Просто замечательно было бы провести анализ 
деятельности госпожнадзора как контролирующей структуры на 
предмет ее эффективного функционирования. В общем, много 
чего интересного можно сделать, дабы не допустить возникнове-
ния подобных трагедий. 

Интересная статистика. По данным МЧС, ежегодно происхо-
дит около 300 тысяч пожаров, при которых погибает более 20 ты-
сяч граждан, получают ранения около 12 тысяч человек. Это ста-
тистика официальная, и, как показывает практика, подобная ин-
формация крайне приблизительна с пользой для себя. Ежеднев-
ный материальный ущерб от пожаров составляет в среднем 17,2 
млн. рублей. 

Трагедия как отражение 
лица без фамилии
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Ведущий страницы – Александр Миронов.

то Борис Гель-
фанд из Израиля и укра-
инец Руслан Пономарев. 
Все получилось так, как и 
должно было получиться. В 
схватке за главный трофей 
сойдутся лучшие на сегод-
няшний день бойцы турни-
ра. Оба, по оценкам специ-
алистов, находились здесь 
в великолепной форме, 
оба своей игрой доказа-
ли право играть в финале 
главного турнира года. 

В связи с тем, что Кубок 
мира, который был органи-
зован просто блестяще, по-
тихоньку подходит к кон-
цу, местные и зарубежные 
журналисты встретились на 
пресс-конференции с пре-
зидентом  окружной феде-
рации шахмат Василием 
Филипенко, который, по 
сути, и отвечал за проведе-
ние этих соревнований.  

- Василий Александро-- Василий Александро-
вич, вы довольны тем, как вич, вы довольны тем, как 
проходит нынешний Кубок проходит нынешний Кубок 
мира? мира? 

- Оценку все-таки долж-
ны давать гости и участни-
ки соревнования. На мой 
взгляд, все идет ровно и 
без эксцессов. И это пре-
красно. Этот Кубок мира – 
третий по счету, проходя-
щий в Ханты-Мансийске. 
Работа налажена и осо-
бых проблем нет. А те, ко-
торые возникали, мы ре-
шали в том числе и с помо-
щью спонсоров. 

- В списке спонсоров - В списке спонсоров 
Кубка мира - исключи-Кубка мира - исключи-
тельно солидные компа-тельно солидные компа-
нии, известные во всем нии, известные во всем 
мире, – «Газпром-нефть», мире, – «Газпром-нефть», 
к примеру. Тяжело было к примеру. Тяжело было 
выстраивать отношения с выстраивать отношения с 
ними? ними? 

- Со спонсорами рабо-
тать всегда приятно. Руко-
водители компаний - на-
ших спонсоров – люди с 
государственным мышле-
нием, и они понимают, на-
сколько важно развитие 
спорта в целом и шахмат в 
частности. Причем как для 
нашего региона, так и для 
страны. Для них слова пре-
зидента страны о здоровье 
нации не пустой звук. Ре-
зультат налицо. Благодаря 
турнирам в Югре ощуща-
ется значительный подъ-
ем интереса к шахматам в 
России. Радует, что тысячи 
детей в округе увлеклись 
этой мудрой игрой после 
того, как побывали в неза-
бываемой атмосфере сра-
жений Кубка мира. 

- Довольны темпами - Довольны темпами 
развития в регионе? развития в регионе? 

- Динамика радует. За 
четыре года существования 
Федерации шахмат ХМАО – 
Югры количество детей, за-

Опыт берет верх

Василий Филипенко, Василий Филипенко, 
президент  окружной федерации шахматпрезидент  окружной федерации шахмат

Определились финалисты Кубка мира-2009

Э

нимающихся в секциях, уве-
личилось в три раза - с 6 до 
18 тысяч. И это без учета 
тех, кто посещает уроки шах-
мат в школе. Примерно в 30  
процентах школ проводятся 
шахматные уроки. 

- Эти уроки обязатель-- Эти уроки обязатель-
ны для посещения или ны для посещения или 
проходят в качестве фа-проходят в качестве фа-
культатива? культатива? 

- Это зависит от каждой 
конкретной школы. В 2007 
году мы пытались ввести 
централизованное препо-
давание шахмат в реги-
ональный компонент об-
разования, но с 2008 го-
да этот компонент в обра-
зовательных школах был 
отменен. Поэтому сейчас 
приходится работать с каж-
дой школой в отдельности. 

У нас есть единая мето-
дика обучения детей. Мы 
предоставляем школам все 
необходимые материалы, 
приглашаем учителей на-
чальных классов на курсы 
повышения квалификации, 
по окончании которых они 
могут преподавать шахма-
ты. Мы не стремимся обя-
зательно сделать професси-
оналов из каждого школь-
ника. Наша цель – познако-
мить ребят с игрой, научить 
мыслить логически, рассчи-
тывать варианты. Дальней-
шее - их выбор. 

- Какова реакция у ро-- Какова реакция у ро-
дителей? дителей? 

- Негативных отзывов 
не было. Но недавно по-
ступило разумное, на мой 
взгляд, предложение отка-
заться от системы оценок 
за успеваемость в шахма-
тах. Все-таки это игра, и 
одна полученная после по-
ражения двойка может на-
всегда отбить у ребенка 

любовь к шахматам. 
- По какому критерию - По какому критерию 

будет оцениваться успеш-будет оцениваться успеш-
ность программы для ре-ность программы для ре-
гиона? гиона? 

- Чтобы оценивать кон-
кретные результаты, мы 
должны охватить шахма-
тами больше половины 
школ… Я думаю, что скоро 
это станет реальностью. 

- Один результат уже - Один результат уже 
известен: недавно пред-известен: недавно пред-
ставительница Югры Оля ставительница Югры Оля 
Гиря стала чемпионкой Гиря стала чемпионкой 
мира среди девушек до 18 мира среди девушек до 18 
лет… лет… 

- Да, и мы очень рады 
за Ольгу. Плюс - у нас есть 
еще несколько игроков, 
которые тоже успешно вы-
ступают в детских соревно-
ваниях. 

- Много детских сорев-- Много детских сорев-
нований проводите? нований проводите? 

- И не сосчитать! Это и 
школьные турниры, чемпи-
онаты муниципальных обра-
зований, чемпионаты окру-
га. Радует опять же, что с 
каждым турниром количе-
ство участников становит-
ся все больше. 

- Строящийся шахмат-- Строящийся шахмат-
ный центр тоже для детей ный центр тоже для детей 
предназначен? предназначен? 

- Да, но не только для 
них. Мы переведем в шах-
матный центр уже суще-
ствующий Интернет-центр 
шахматного мастерства 
и создадим на его базе 
Югорскую академию шах-
мат. Там будут проходить 
обучение детей, подготов-
ка школьных преподавате-
лей и тренеров и, конечно, 
проводиться турниры. 

- Центр производит яр-- Центр производит яр-
кое впечатление... кое впечатление... 

- Его проект разрабаты-
вал один из самых извест-

ных архитекторов мира гол-
ландец Эрик ван Эгераат. 
Но строительство осущест-
вляли местными силами. 

- Слышали, что у округа - Слышали, что у округа 
есть своя профессиональ-есть своя профессиональ-
ная шахматная команда.ная шахматная команда.

- Мы начали формиро-
вать ее два года назад. В 
прошлом году ребята заня-
ли 6-е место в Высшей лиге 
чемпионата России. В этом 
году пробились в Премьер-
лигу. В будущем году Югра 
выставит свою команду на 
Олимпиаде. Поэтому мы 
решили пересмотреть и 
усилить ее состав. К фев-
ралю он уже будет сформи-
рован. Дебют обновленной 
команды состоится на чем-
пионате России в апреле. 

- К Олимпиаде-2010 в - К Олимпиаде-2010 в 
Ханты-Мансийске подго-Ханты-Мансийске подго-
товиться успеваете? товиться успеваете? 

- Да, все идет по плану. 
У Всемирной шахматной 
федерации (ФИДЕ) вызы-
вали беспокойство сроки 
строительства гостинично-
го комплекса. Представи-
тели ФИДЕ уже дважды 
приезжали с инспекцией 
и успели убедиться в дина-
мичном темпе проходящих 
работ. А других причин для 
беспокойства нет ни у них, 
ни у нас. Есть готовое ме-
сто проведения соревно-
ваний, транспорт и все не-
обходимое для организа-
ции турнира. 

- Каковы дальнейшие - Каковы дальнейшие 
ваши шаги на посту пре-ваши шаги на посту пре-
зидента окружной феде-зидента окружной феде-
рации шахмат? рации шахмат? 

- Понятно, что Олимпиа-
да - это апогей наших уси-
лий. Но основная наша за-
дача – это развитие шахмат 
в регионе. Один из спосо-
бов достижения цели – 
проведение таких крупных 
и масштабных турниров, 
как Кубок мира и Олимпи-
ада. Но останавливаться 
на достигнутом не намере-
ны. Сейчас мы ведем кон-
сультации с ФИДЕ по пово-
ду проведения других офи-
циальных турниров. Во-
прос в том, каких? Кубки 
мира, Олимпиада – планка 
установлена очень высоко, 
и нам нет смысла опускать 
ее. Но, уверен, мы с ФИДЕ 
что-нибудь придумаем. 

- Вам удается поиграть - Вам удается поиграть 
в шахматы? в шахматы? 

- Очень редко, но случа-
ется. Играю с одиннадца-
тилетней дочкой, которая 
осваивает игру в шахмат-
ной секции. Успехи налицо: 
иногда папе приходится за 
доской ой как тяжело! Как 
раз недавно у нас возникла 
творческая дискуссия. Дочка 
пожертвовала, как мне пока-
залось, некорректно коня, и 
я предложил взять ход назад. 
Она отказалась. Надо ли го-
ворить, но в итоге я прои-
грал. 

Как известно, россияне очень отходчивы. Не так 
давно мы готовы были ненавидеть сборную за 
проигрыш словенцам. А вчера вновь переживали 
за наших, пускай и на клубном уровне.

 Мы опять почти всю ночь не спали, искренне пережива-
ли и радовались за ЦСКА, который, по мнению сургутян, бо-
левших в спортбаре, сотворил настоящее футбольное чудо.       

Перед последним туром в группе была непростая ситу-
ация. ЦСКА и «Вольфсбург» заочно конкурировали, играя 
с «Бешикташем» и «МЮ», всем нужно было добиваться ре-
зультата получше. И трудно сказать, кому было легче, учиты-
вая шалости «красных дьяволов» этой осенью и тот факт, что 
турки в случае победы могли пройти в Лигу Европы.

Вдохновленные этим фактом, а также своим шумным ста-
дионом, игроки «Бешикташа» смотрелись лучше поначалу и 
даже создали один голевой момент. Тельо вышел один на 
один, Акинфеев вышел навстречу и Родриго пробил из-за 
штрафной - и не попал.

Постепенно москвичи выровняли игру и даже, вполне 
можно сказать, начали переигрывать соперника. Атакова-
ли они точно острее. Нецид мог отдать на пустые ворота Ма-
маеву, но предпочел неточно пробить с острого угла. Затем 
чешский форвард вышел один на один после чудо-паса Кра-
сича, но теперь уже зачем-то решил отдавать пас – в итоге 
мяч до Дзагоева не дошел.

Третий момент армейцы реализовали, благо, в заверша-
ющей стадии был человек, который болельщиков красно-
синих уже давно не разочаровывает, а только радует и 
приятно удивляет. Впрочем, началось все с Дэйвидаса 
Шембераса, который заменял Игнашевича в центре обо-
роны. Литовец подхватил мяч и совершил рейд со своей 
половины поля до чужой штрафной. Там он грамотно от-
катил налево Красичу, и Милош под острым углом унес-
ся на ворота. Нецид ждал паса по центру, но Милош мо-
жет и без паса – он просто вложил мяч в правую девят-
ку. И не нужно вверять судьбу такого важного матча в не 
очень пока еще надежные ноги Нецида (при всем уваже-
нии к его вкладу в последние успехи ЦСКА).

Второй тайм получился нервным, турки и не думали сда-
ваться. А силы армейцев таяли с каждой минутой, ибо поза-
ди тяжелый сезон, а замен попросту нет. И, в принципе, не 
было – сезон был вытащен на плечах тех, кто уже был на по-
ле (плюс дисквалифицированные). Турки прибавили и да-
вили, как могли, до самого конца. Хорошие моменты были у 
Тельо, Феррары, Нихата – били в защитника, мимо, выручал 
Акинфеев. Наконец, турки сумели забить – после прострела 
слева во вратарской хорошо сориентировался Бобо.

Пошли долгие минуты ожидания конца этой встре-
чи (и ничья устраивала ЦСКА благодаря стараниям Оу-
эна в Германии). В конце армейцы вовсе не только обо-
ронялись и убивали время, в частности. Олисе из цен-
тра штрафной пробил «ниже» ворот, то есть ударил в зем-
лю, а потом мяч улетел уже выше цели. Последние минуты 
были по-турецки нервными, после ошибки Рекбера в цен-
тре поля армейцы могли или забивать с центра поля, или 
проводить быструю атаку, когда турки выбросили второй 
мяч – впрочем, не это испортило момент, а неточный пас. 
Затем Мамаев пронесся из последних сил, но не попал 
по воротам. И когда уже игра почти закончилась, Алдо-
нин проскользнул в штрафную и с острого угла послал 
мяч точно в цель. 2:1 – ЦСКА не только идет дальше, но и 
побеждает на выезде.

Леонид Слуцкий вовремя пришел в клуб, а теперь, по-
сле зимнего перерыва и усиления (которого, конечно, 
может и не быть, но которое бы явно не помешало под 
такой проект, как 1/8 Лиги чемпионов), армейцы могут 
побороться и за нечто большее. Как пойдет.

Мы требуем продолжения 
футбольного банкета!
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объявление

Как ни странно, 
но цыганская 

музыка в России 
настолько 

ассоциируется 
с купеческими 

разгулами, 
медведями и 

ресторанами, 
что порой ее 

относят к русскому 
шансону, 

с которым у нее, 
конечно же, 

нет ничего 
общего. 

существовании 
древней цыганской песен-
ной культуры знают преи-
мущественно на Западе. 
Один из признанных в ми-
ре мастеров цыганского 
жанра - трио «Лойко» при-
ехали с концертом в наш 
город.

Лойко Зобар - так зва-
ли цыгана-скрипача в рас-
сказе Горького «Макар Чу-
дра». Новый «Лойко», кол-
лективный – это Сергей 
Эрденко, Владимир Бес-
сонов и Михаил Савичев.

Аншлагу в концертном 
зале театра СурГУ поме-
шал грипп. Но истинных 
меломанов сезонная эпи-
демия не остановила. К 
моему удивлению, марле-
вые повязки так никто и 
не решился надеть, хотя 
разговоров вроде «у меня 
в сумочке лежит, но как-
то неловко, ведь никто не 
надел» было в этот вечер 
много.

Большинство зрителей 
представляли себе какой-
то этнический андегра-
унд: черные бороды, гру-
бые манеры, вечные эмо-
ции через край. Однако 
это избитое представле-
ние не подтвердилось (за 

Цыганский блюз

О

ВОЕННЫЙ КОМИССАРИАТ ГОРОДА СУРГУТА 
проводит набор юношей, подлежащих призыву на воен-

ную службу в ВС РФ, для обучения на водителей категории 
«С», «ВС».

Обучение будет проходить в городе Ханты-Мансийске, 
срок обучения 3 месяца.

По всем вопросам обращаться по адресу: г. Сургут, 
ул. Просвещения, 19. Справки по телефону 24-44-96 
(добавочный 144).

Зимние каникулы в Югре
Туристический каталог «Зимние каникулы в Югре» выпу-

стил комитет по туризму ХМАО. Презентация издания состоится 
в рамках выставки «Товары земли Югорской». 

Ознакомиться с каталогом можно на официальном сайте 
исполнительных органов власти www.admhmao.ru в разделе 
«Туризм», на сайте Администрации Сургута www.admsurgut.
ru в разделе «Ресурсы Internet/ в округе» и на информационно-
просветительском портале www.еduhmao.ru.

В номере №225 от 
27.11.2009 газеты «Сургут-
ская трибуна» СГМУП «Те-
пловик» опубликовало Ин-
формационное сообщение 
о проведении аукциона по 

продаже Автозаправочной 
станции на основании Ре-
шения Думы города Сургу-
та от 28.10.2009 №633-
IVДГ, расположенной по 
адресу: г.Сургут, п.Юность, 

ул.Саянская, 20/1, за про-
изводственной базой 
СГМУП «Тепловик».

Сообщаем об отмене 
аукциона о продаже му-
ниципального имущества. 

Информационное сообще-
ние, опубликованное в но-
мере №225 от 27.11.2009 
газеты «Сургутская трибу-
на», считать недействи-
тельным.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
об отмене аукциона по продаже муниципального имущества

ден творческий лидер. Это 
Сергей Эрденко. Брат из-
вестного цыганского пев-
ца Николая Эрденко, он не 
ограничился музыкальным 
образованием, а закончил 
кроме этого ГИТИС в каче-

стве актера и сыграл в те-
атре «У Никитских ворот» в 
режиссуре Марка Розов-
ского несколько главных 
ролей, в частности, роль 
Франца Кафки. Но фа-
мильная страсть к музыке 
пересилила. А главное, им 
двигало его собственное 

музыкантское предощуще-
ние новых возможностей 
интерпретации цыганской 
музыки и песни.

Яркими красками свер-
кает в программах актер-
ское прошлое Сергея Эр-

денко – театраль-
ность происходящего, 
мощь эмоциональных 
волн, идущих со сце-
ны в зал, – все это 
невозможно описать. 
И самые лучшие за-
писи не в состоянии 
этого передать. Это 
надо пережить! Это 
стоит пережить! Кроме 
мастерски исполнен-
ных цыганских и рус-
ских романсов Сергей 

порадовал слушателей весе-
лыми рассказами, привезен-
ными из разных городов ми-
ра. Вот и про поездку в Сур-
гут питерским цыганам будет 
что рассказать.

Аэлита Ахмедова. Фото 
Леонида Березницкого

«Музыка - это магия, это 
как религиозный акт, это 
то, что человека отрыва-
ет от земли, заставляет 
его уединяться и находить-
ся с самим собой наедине. 
И музыканты, которые 
способны это сделать, - 
волшебники...» 

Сергей Эрденко

исключением двух бород). 
Потому что, когда «Лойко» 
вышли на сцену, все раз-
говоры о типичных цыга-
нах закончились.

«Как эти трое 
поют!» - перешеп-
тывались одни. 
«Какое мастерство 
владения инстру-
ментом!» - вторили 
другие. Действи-
тельно, это звучали 
не струны скрипок 
и гитары, это стру-
ны души артистов и 
зрителей звенели 
в унисон. Каблуки 
на туфлях Владими-
ра Бессонова стали 
четвертым инстру-
ментом – так лихо скрипач 
отстукивал ими в такт му-
зыке.

Группа образовалась в 
Ирландии и очень быстро 
приобрела европейскую 
звездную популярность.

При всем равенстве в 
группе все-таки очеви-

22 декабря 2009 года 
в помещении общественной приемной 

Губернатора по городу Сургуту по адресу: Сургут, 
ул. 50 лет ВЛКСМ, дом 8, с 14.00 

будет проводить прием граждан по личным вопросам 
директор Департамента по нефти, газу и минеральным 

ресурсам Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
Панов Вениамин Федорович.

Предварительная запись на прием осуществляется 
до 21 декабря 2009 года в рабочее время в помеще-
нии общественной приемной.

Контактный телефон 51-51-05.

Реклама

Кино   с 10 по 16 декабря

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru Адрес: кинотеатр «Аврора», пр. Ленина, 47

и кинотеатр «Мир», пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«АНТИКИЛЛЕР Д.К. ЛЮБОВЬ 
БЕЗ ПАМЯТИ» 
Экшн

◗ Сеансы: 21.15, 23.10

 «РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ИСТОРИЯ 
В 3D» 
Фэнтези

◗ Сеансы: 15.05, 19.10

«АРТУР И МЕСТЬ УРДАЛАКА» 
Мультфильм

◗ Сеансы: 11.15, 13.10, 17.10

«АВАТАР В 3D»
Фантастика

◗ Сеанс: 21.30Сеанс: 21.30

«СУМЕРКИ.САГА.
НОВОЛУНИЕ» 
Триллер 

◗ Сеансы: 16.20, 22.50 (Большой зал)

«БЕЗУМНЫЙ СПЕЦНАЗ»  
Комедия

◗ Сеансы: 18.50, 20.50 (Большой зал)

«НАША МАША И ВОЛШЕБНЫЙ ОРЕХ 
КРАКАТУК» 
Мультфильм

◗ Сеансы: 11.30, 13.05, 14.40 (Большой зал)

«ТАК СЕБЕ КАНИКУЛЫ»  
Комедия

◗ Сеансы: 11.50, 17.10, 19.15  (Малый зал)

«ПИКАП: СЪЕМ БЕЗ ПРАВИЛ» 
Комедия

◗ Сеансы: 13.50, 15.30  (Малый зал)
«НИНДЗЯ-УБИЙЦА»  
Триллер

◗ Сеансы: 21.20, 23.25  (Малый зал)

Реклама
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СЕРВИС        �       РЕМОНТ         �   ГАРАНТИЯ

ЛОДОЧНЫЕ МОТОРЫ, НАДУВНЫЕ ЛОДКИ

г. Сургут, магазин «MERCURY». Тел./факс 26-23-3226-23-32.
(Р-н Черный Мыс, на территории базы ООО «Братья», АБК, 1-й этаж)(Р-н Черный Мыс, на территории базы ООО «Братья», АБК, 1-й этаж)
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предлагаем
ЛОДКЛОДКДУДУЛОДО О О ,ЛОДО О О ,

СЕЗОННАЯ РАСПРОДАЖА!
СЕЗОННАЯ РАСПРОДАЖА!

РАССРОЧКА
КРЕДИТ СКИДКИ

ООО «СУРГУТКУРОРТ«СУРГУТКУРОРТ»

ул. 50 лет ВЛКСМ, 1 офис 407
тел.: 37-71-71, 37-76-76

работаем без перерыва и выходных
Медицинская лицензия ЛО-860-01-000-238

Поиск туров. Все виды туризма.
www.surgut-kurort.ru

www.surgut-kurort. Poisktura.com

И Н Д О Н Е З И ЯИ Н Д О Н Е З И Я

Е Г И П Е ТЕ Г И П Е Т

ТА И Л А Н ДТА И Л А Н Д
Раннее планированиеРаннее планирование

скидки, бонусы,скидки, бонусы,
дисконтдисконт

Лечебные путевкиЛечебные путевки
со скидкой 7%со скидкой 7%

Горящие турыГорящие туры
             от 26000 руб.Вылет из Сургута Р

е
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Магазин «Детский мир» работает
с 10.00 до 19.00, без перерыва. Воскресенье - выходной.

Реклама

Для игр, забавДля игр, забав
и творческого развития ребенка!и творческого развития ребенка!

� интерактивные куклы и пупсы,
� игровые наборы для мальчиков и девочек,
� настольно-печатные игры, пазлы,
� сборные модельки, транспортные игрушки,
� мягкие игрушки,
�новогодние сувениры,
�санки, коньки, мини-лыжи,
 клюшки с шайбой, лопатки для снега
�наборы для детского творчества

Реклама

Магазин «Детский мир» работает
с 10.00 до 19.00, без перерыва. Воскресенье - выходной.

Реклама

НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ
в отделе «Трикотаж»:

НОВИНКИ ДЛЯ НОВОРОЖДЕННЫХ
- РАДИОНЯНЯ: позволяет на расстоянии 
услышать звуки, издаваемые ребенком
- ВЕСЫ ДЛЯ МАЛЫШЕЙ: безопасны, 
гигиеничны, просты в использовании
- КОЛЯСКИ-ТРАНСФОРМЕРЫ, Польша, 
кроватки, бельевой и верхний трикотаж, 
комплекты в кроватку.

- теплые, стильные трикотажные изделия из высококачественной
пряжи с орнаментом для детей в возрасте от 1 года до 8 лет:
ЖАКЕТЫ, СВИТЕРА, ЖИЛЕТЫ, САРАФАНЫ, БРЮКИ
- БРЮКИ, БРИДЖИ для девочек велюровые, трикотажные
- БЛУЗКИ нарядные, трикотажные (длинный и короткий рукав, 
из вискозы + гипюр с пайетками) с 28 по 42 размер

19 декабря в 18 часов19 декабря в 18 часов
в кафе «Мастер-Экспресс»в кафе «Мастер-Экспресс»

состоится праздничное представление
« Ново годнее  п у тешес твие »«Ново годнее  п у тешес твие »

с участием татарских и башкирских звезд эстрады –с участием татарских и башкирских звезд эстрады –
Инсафа Галимова, Регины Мударисовой Инсафа Галимова, Регины Мударисовой 

и Ирека Нугуманова.и Ирека Нугуманова.
Информация по телефонам: 8-922-40-84-955, 52-54-12.8-922-40-84-955, 52-54-12.

20 декабря20 декабря состоится концерт с участием этих же
артистов и ансамбля «Шатлык» в 19.00 в Школе искусств.

Утерян паспорт на имя Пе-
тричка Василия Ивановича. 
Прошу сообщить по тел. 
23-75-40 (за вознагражде-
ние).

Утерянное удостоверение 
ветерана боевых действий  
РМ  № 458520 на имя Бо-
рисова Евгения Васи-
льевича, выданное  УВД  
ХМАО-Югры, считать не-
действительным. 

Сдается койко-место в обще-
житии мужчине, можно бри-
гадам. Тел .76-53-32.

Сдают 1-комнатную кварти-

Дачу в СОК «Лайнер». Тел. 
8-912-411-72-99.

А/м – седельный тягач Ка-
мАЗ. Тел. 72-75-78.

Имп. гриль, эл. весы. Тел. 
65-66-00.

Новое поступление нату-
ральной зимней пряжи, 
козий пух, овечья, верблю-
жья, мериносовая, мохер. 
Изделия из козьего пуха. 
Вышивка крестом и бисе-
ром. Цены низкие. Обр.: 
ул. Мира, 16, Дом обуви 
«Арсения», вход с левого 
торца. Тел.  8-922-651-
34-50.

Рукоделие. Огромное посту-
пление пряжи и вышивок 
ведущих мировых и отече-
ственных производителей. 
Скидки пенсионерам и на-
копительная. Предново-
годняя распродажа выши-
вок. Обр.: ТЦ «Антрэ», ул. 
Бажова, 17, ТЦ «Боярыня», 
ул. Островского, 26/2. Тел. 
900-233.

Магазин «Аллегро». Пальто, 
плащи - зимние, демисе-
зонные. Тел. 24-99-66.

Огромный выбор головных 
уборов. Более 20 бутиков 
с головными уборами для 
женщин и мужчин. Доступ-
ные цены. Обр.: рынок «На-
бережный», павильон № 3.

Сахар. Муку. Кур. Окороч-
ка. Доставка на дом. Тел. 
666-998.

ру для студентов в г.Санкт-
Петербурге, новый дом, ме-
тро 15 мин. Тел. 61-00-61.

Сдают организации 
2-комнатную меблирован-
ную квартиру. Тел. 90-60-
24.

Сдается гараж в кооп. «Экс-
пресс». Тел. 8-922-406-
07-30.

Сдают  в аренду помещение 
460 кв.м (офисное, торго-
вое, кафе) по ул. Кукуевиц-
кого, 11 (полуцоколь), 900 
руб./кв.м. Тел. 8-9-222-
515-251.

Аренда в офисном центре по 
ул. Островского, 37/1, за 
регистрационной палатой. 
Тел. 72-20-89.  

Гостиница «Грэсовская». Ждет 
вас в Новый год. Шампан-
ское. Тел. 76-56-62.

Мастера ОАО «Орбита-
Сервис», ул. Дзержинского, 
6, переехали по адресу: ул. 
30 лет Победы, 62. Тел.: 79-
85-60, 67-05-96.

Федерация тенниса набирает 
группы по обучению тенни-
су детей и взрослых. Тел. 
8-912-51-91-269.

Такси от 70 рублей. Тел. 901-
313.

Вывод из запоя. Лиц. Д136590 
№ 258. Тел. 8-922-728-39-
77.

Пос. Солнечный - лечение пи-
явками, УЗИ. Тел. 64-58-
26. Лиц. ФС-1 № 018717.

«Бюро экспертиз»: товарная, 

автотехническая, строи-
тельная, бухгалтерская 
оценка. Тел.: 50-31-04, 
61-43-55.

Кафе «Мастер-экспресс» за-
ключает договоры на 2010 
год на организацию, до-
ставку горячего питания для 
организаций. Тел. 52-54-
20.

Мастерская выполнит ква-
лифицированный ремонт 
сложной бытовой техники. 
Покупка сломанной аппа-
ратуры. Ул. 30 лет Победы, 
62, ООО «Город мастеров». 
Тел.: 79-85-60, 67-05-96. 

Адвокат: споры с банками, 
страховыми компаниями, 
юридическое обслужива-

ние предприятий, арбитраж 
1, 2, 3 инстанции. Тел. 61-
42-60.

Грузоперевозки: кран-
манипулятор, город, меж-
город. Тел.: 8 (3462) 666-
363, 90-93-98.

Эвакуация: город-межгород, 
наличный и безналичный 
расчет. Тел.: 8 (3462) 666-
363, 90-93-98.

Грузоперевозки. Тел. 64-49-
26.

Перетяжка, ремонт мягкой 
мебели. Выбор тканей. Тел. 
60-12-41.

Электрик. Тел. 78-12-77.
Электрик. Тел. 64-91-14.
Ванная, туалет «под ключ». 

Тел. 905-700.

Служба спасения холодильни-
ков. Тел. 65-99-75.

Наращивание ресниц, ногтей, 
гель, аквариумный дизайн, 
профессиональные мате-
риалы. Тел. 65-17-11.

Плитка, сантехника, ванная, 
туалет «под ключ». Тел. 
699-730.

Перетяжка мягкой мебели. 
Тел. 60-47-15.

Сборка, разборка, упаковка 
мебели, торгового обору-
дования. Тел. 90-75-32.

Если вы не успели произве-
сти ремонт шубы, шапки, 
дубленки и также  их чистку, 
ателье «Регина» приглаша-
ет в торговый центр «Пуш-
кинский». Тел. 8-922-42-
92-929.

Ремонт компьютеров. Тел. 
60-43-19. 

Ремонт компьютеров. Свиде-
тельство 1088602008615. 
Тел. 590-911.

Компьютеры. Ремонт. Тел. 
674-574.

Ремонт компьютеров. Свиде-
тельство 86 № 001725491. 
Тел. 53-44-23.

Сантехника: отопление, водо-
снабжение в квартирах и на 
дачах. Тел. 612-617.

Ремонт квартир. Тел. 39-66-
77.

Ремонт квартир. Тел. 66-45-
20.

Ремонт квартир. Тел. 60-64-
57.

Ремонт квартир (русские). 
Тел.: 32-69-25, 64-54-28.

Ремонт квартир, плиточник, 
установка потолков. Тел. 
66-07-73.

Мастер-золотые руки: мелко-
бытовой ремонт, плотник-
сантехник, электрик, 
местные. Тел.: 66-94-27, 
62-48-53.

Русская женщина сделает 
ремонт, недорого. Тел. 37-
55-45.
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